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Ligue Régionale Grand Est de Basketball 
Maison Régionale des Sports 

Tomblaine  

Comité Directeur 

20 décembre 2024 à 19h00 

A Nancy 

Procès-Verbal 

 
Présents : Thierry BILICHTIN - Président, Marie PARAGEAUD, Laetitia BAERMANN, Eric 
BETTIOL, Béatrice BETTIOL, Laurent CHARBONNIER, Anne-Catherine CHEVALIER, Nathalie 
DEPAIX, Marine DUVAL, Peggy EBERLIN, Sheila GRASCHA, , Magali HUTH, Laurent KULINICZ, 
Laurent LELEU, Yann MONTAGNE, José MORENO, Gérard NAAS (en visio), Isabelle 
PARMENTIER, Guillaume SCHEER, Julie STOUVENIN, Luc VALETTE. 
  
Excusés : Geoffroy GABEL, Jean-Marc GEOFFROY, Christine HABART, Magali JOURNET, Pierre 
KRICK, Patrick PIHET, Gérard BERGER, Xavier GIBEAUX. 
 

Invités : Christophe BIETH (en visio), Laurent HANTZ, Thierry PONS, Gilles GREGORI, Jacques 
DOMONT. 
 

1. Ouverture par le Président Thierry BILICHTIN  

• Assemblée Générale Elective FFBB : les 3 candidats du Grand Est ont été bien élus, 
félicitations à tous. 

• NBA City tour à Nancy les 16-17 janvier 2025 : confirmation de la mise à disposition du 
Palais des sports de Nancy, Thierry PONS prépare très activement cette organisation. 
Des animations seront proposées pour les jeunes ainsi qu’un tournoi 3x3. Un coach 
NBA proposera différents clinics à destination de l’UNSS, des clubs locaux et des coachs 
de la région. Il faudrait des bénévoles pour l’accueil et la distribution des tee-shirts. 
L’organisation d’un vin d’honneur après le clinic coachs est à prévoir. Magali HUTH 
rassemble les noms des membres volontaires du Comité Directeur et leurs 
disponibilités. 

• Elections du CROS Grand Est en mars : recherche d’un(e) candidat(e) pour le Basket, 
pas de proposition relevée au sein du Comité Directeur. 

• Séminaire des dirigeants des 22-23 février 2025 (du samedi matin au dimanche midi) : 
étude de la proposition de Cap France à St Dié. Présentation du programme intégrant 
des travaux en sous-groupes animés par Stéphanie GIRARD et une soirée conviviale. 

 
2. Finances par José MORENO 

• Point sur acompte licences : les comités peuvent encore régler leur acompte jusqu’à début 

janvier. 

• Situation comptable provisoire : situation très saine et comptes parfaitement tenus par 

Dominique COINCE. 
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3. Commission Sportive seniors U21 par Laurent KULINICZ   

• Les listes de brûlage sont à jour et seront bientôt publiées. 

• Equipes qualifiées pour le trophée Coupe de France : Longwy et Souffelweyersheim 

pour les masculins et Geispolsheim pour les féminines. 

• Point répartition : 2 réunions avec Valentin ABID prévues pour désigner les premières 

rencontres de janvier intégrant les championnats territoriaux jeunes. Une analyse très 

fine des données concernant les désignations depuis la rentrée sera réalisée pour 

pouvoir améliorer les procédures. 

  
4. Commission Sportive Jeunes par Eric BETTIOL  

• Validation par le Comité Directeur des compositions des poules des championnats 

territoriaux jeunes (voir ANNEXE) qui seront rapidement communiquées aux clubs, 

date prévue le 22.12.2024. 

• Equipes qualifiées en Coupe de France : Furdenheim et Riedisheim en masculins, le 

Sluc Nancy en féminines. 

• Règlements jeunes mis à jour du fait du rajout d’équipes en U18M. Le Président 

souhaite qu’une réflexion soit mise en place lors du séminaire de février sur le nombre 

d’équipes dans les championnats jeunes. Il évoque la possibilité de réduire ce nombre 

d’équipes et de mettre en place partout des championnats interdépartementaux gérés 

par les départements. 

  
5. Commission Technique par Pierre KRICK   

• JAPS : réouverture de la plateforme pour les entraîneurs dont les équipes viennent de 

se qualifier en Jeunes. Inscriptions jusqu’au 12 janvier. 

• Point tournoi des 5 régions par Geoffroy GABEL : tout est bien préparé, bravo 

notamment à Bertrand TERNARD pour le travail effectué pour l’organisation de ce 

tournoi. 

• Projet de mise en valeur des Pôles. Un travail de sélection des critères pertinents va 

être effectué. 

• Etude de la mise en place du logiciel Monday Work Management pour la gestion de 

nos grosses organisations et gros projets. 

  
6. Commission Régionale des Officiels par Guillaume SCHEER   

• Observations : quasiment tous les arbitres auront été vus une première fois d’ici fin 

décembre. Sur décision de la CRO, certains arbitres ne seront pas observés une 

deuxième fois (arbitre ne souhaitant plus monter et ayant eu une note supérieure à 

70). 

• Formation EAR en cours. Deux sessions : une en CALOR et une en Alsace. Une arbitre 

ancienne CF sera vue dès janvier pour validation. 

• Les parcours de formation observateurs et groupe objectifs HN sont en cours de 

réalisation. 

• Coupe de France des arbitres : bonne représentation du Grand Est. 26 arbitres encore 

qualifiés au stade du 4ème tour. 

• Finales UNSS en juin : Julian HALLER et François-Damien PHALIP seront encadrants. 
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• Retour des stages nationaux : félicitations à Julian HALLER et Scotty SANDROLINI pour 

avoir été retenus pour le stage d’accession HN. 

• Un point sera fait sur la rédaction des rapports d’incident au stage de mi-saison à la 

suite de trop nombreuses erreurs ou omissions. 

• Les modalités de montée en CF seront définies à la prochaine réunion CRO en janvier. 

• Les OTM Championnat de France en difficulté ont été invités à suivre une formation 

OTM Ligue. 

• Communication aux clubs de Championnat de France de l’intérêt de prévoir un aide-

marqueur. 

• Organiser une collaboration plus étroite avec les CDO. 

• Un nombre important d’OTM alsaciens en attente de validation depuis trop longtemps 

ont été observés et la situation est à présent mise à jour. 

• Les 3 formations dans les 3 secteurs ont, ou vont, démarrer. 

• Proposition de nommer un tuteur HN pour accompagner les personnes sur la 

passerelle HN et prévision d’une journée en présentiel pour préparer au mieux les 

épreuves orales. 

• Travail de formation réalisé pour des jeunes de l’UNSS pour les finales des 

championnats de France UNSS Excellence en Lorraine. 

 

7. Commission Démarche Citoyenne par Isabelle PARMENTIER  

• Réalisation de 2 cours sur le développement durable et la transition écologique, ainsi 

que sur la laïcité dans le cadre du BPJEPS. Ces cours seront transposables pour des 

animations de formation de dirigeants.  

• Communication lancée sur le Label citoyen. 

• Réflexion menée avec Anne-Catherine CHEVALIER et Guillaume SCHEER autour de 

l’application SERENITE utilisée depuis 5 ans dans le Hand au niveau du Grand Est pour 

aider et protéger les jeunes arbitres et pour proposer aux clubs dans lesquels il y a eu 

des incidents une aide pour éviter la récidive.  

  
8. Commission communication intendance par Magali HUTH 

• Consultation pour le Logo de la Ligue : plusieurs prestataires ont été rencontrés en 

différentes étapes. C’est Buck Wild qui a été choisi pour une proposition de logo 

évolutif. 

•  Enzo Linsalata a démarché l’entreprise « Un bon maillot » dans l’idée de peut-être 

remplacer certains trophées par ce type de Box dans le cadre d’un partenariat et pour 

certaines manifestations (ex : le Tournoi des Etoiles ou le Master de Ligue). 

• Jeu concours en début d’année avec des ballons signés par des équipes pros à gagner 

ainsi que des billets pour des matchs d’équipes de haut-niveau. 

 

9. Commission 3x3 par Marine DUVAL 

• Planning partagé sur les différents évènements prévus publié sur Teams. 
• Présentation d’un diaporama avec mise en page des objectifs (proposition de feuille 

de route pour couvrir la mandature) à retrouver sur Teams. 
• 4 étapes de la Superleague seront organisées dans le Grand Est. 
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• Création d’un Challenge « Circuit du Grand Est 3x3 ». 
• Etape de la Coupe de France de 3x3 Entreprises prévue au Basket Center. 
• Projet de créer des offres de formation spécifique au 3x3, type Event Maker. 
• Présentation par Luc Valette d’une proposition de règlement concernant les critères 

d’attribution de la subvention de la Ligue Grand Est en fonction de l’ampleur de la 
manifestation organisée : validé par le Comité Directeur. 
  

10. IRFBB par Patrick PIHET 

• Le compte-rendu se trouve sur Teams. 

•  JIG/MIG : René KIRSCH a repris le dossier qu’il maîtrise très bien. 

 

11. Commission de Discipline par Christophe BIETH  

• Nomination de Chantal TSCHAEN comme chargée d’instruction pour le secteur Alsace : 

Validation du Comité Directeur. 

• Une réunion très intéressante de tous les présidents des commissions régionales de 

discipline a eu lieu au siège de la FFBB. 

• Un compte-rendu complet se trouve sur Teams : la veille est en cours sur tous le 

territoire et les situations problématiques sont moins alarmantes que leur intitulé 

pourrait le laisser à penser. Un rappel aux arbitres des procédures de déclaration des 

incidents serait à prévoir, afin de ne pas développer le nombre de dossiers saisis par la 

Secrétaire Générale en seconde main. 

  
12. Informations de la Secrétaire Générale Marie PARAGEAUD  

• Point Licences : hausse globale de 3%. Tableau en annexe ( ANNEXE11). 

 
13. Intervention DTR Laurent HANTZ   

•  Retour sur la dernière réunion ETR : différentes questions ont été soulevées afin 

d’optimiser le fonctionnement de cette instance. 

• 2 interventions de Thierry MOULLEC prévues pour apprendre à communiquer de façon 

positive et gérer de façon bienveillante une équipe destinée à de nombreux 

formateurs du Grand Est, dont les intervenants dans les Pôles. 

• Un groupe de travail est créé au niveau fédéral pour réfléchir à l’évolution du parcours 

de performance du joueur. 

 

14. Intervention du Directeur Territorial Thierry PONS   

• Eurécia : certains élus vont recevoir un message pour se connecter à la plateforme.  Ce 

logiciel permettra la gestion des notes de frais mais également des congés du 

personnel, des temps de travail, des entretiens annuels… 

 

15. Questions Diverses 

•  RAS 

 
Prochaine réunion Bureau le vendredi 24 janvier 2025 à 19h00 à Lingolsheim. 
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Nous vous souhaitons d’excellentes fêtes de fin d’année et beaucoup d’énergie 
pour cette nouvelle année sportive à venir ! 

Merci à tous pour votre investissement sans faille. 
 

 
Thierry BILICHTIN Marie PARAGEAUD 

Président 
Ligue Grand Est de Basketball 

Secrétaire Générale 
Ligue Grand Est de Basketball 

 
 


